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Procès-Verbal de la  
41ème Assemblée Générale Annuelle de la  

Fédération des Francophones de Saskatoon 
Le jeudi 7 octobre 2021 à 19h 

Plateforme ZOOM 
Présences ZOOM 
 

Bertrand Giroux Président  

Anne Leis Vice-présidente 

Laurette Lefol Trésorière 

Marie-Eve Emard Secrétaire 

Guy-Gérard Ngako  (absent) Conseiller 

Denis Tassiako  Conseiller 

Monique Ramage Députée de l’ACF 

Martin Côté Député de l’ACF 

Bruce McKay  Représentant de la Troupe du Jour 

Rose Marchildon Représentante de la Chorale le Chœur des Plaines 

Mamadi Camara  Le Collège Mathieu 

Camille Lapierre Inspiration Bilingue 

Fabrice Mugisha CAFS 

 
Présences via Zoom: Membres individuels  
Eric Lefol, Jean-Philippe Deneault, Marilyn Denis, Roger Gauthier, Frédérique Baudemont, Scott Bell, 
Malika Benderdouche, Marie-Lou Bernatchez, Walter Chizzini; Samuel Ferré; Hélène Grimard; Mehdi 
Jaouhari; Jeffrey Klassen; Gisèle Lalonde; Jocelyne Lavergne; Beatrice et Gérard Madodo; Dustin 
McNichol; Ramdane Mezidi; Julie Mithouard; Josée O'blenis; Monique Potie; Don Ramage; Denis 
Rouleau; Serge Raoul Wansi; Raymond Lepage; 
 
Employé :  
Arnaud Coullaut 
 
Médias  et autres invités  
Gregory Wilson 
Mercia Mooseely 
Gabriela Quintanilla 
 
Le quorum est vérifié 
 



2 
 

41.1 - Accueil et bienvenue 
Bertrand Giroux, président par intérim souhaite la bienvenue à toutes et tous. Le quorum est vérifié et 
tout en est ordre. 
 
41.2 - Nomination d’une présidence de la réunion  
Proposition n°1 

Que Roger Gauthier soit nommé comme président d’Assemblée. 
Proposée par Bertrand Giroux                                   Appuyée de Anne Leis 
Adoptée à l’unanimité 
 

 
41.3 - Nomination d’un secrétaire de la réunion  
Proposition n°2  

Que Anne Leis soit nommée secrétaire d’Assemblée 
Proposée par Bertrand Giroux                                   Appuyée de Eric Lefol 
Adoptée à l’unanimité 

 
41.4 - Adoption de l'ordre du jour 
Proposition n°3  

Que l’ordre du jour soit adopté tel que circulé à l’avance 
Proposée par Fabrice Mugisha                         Appuyée de Mamadi Camara 
Adoptée à l’unanimité 

 
41.5 - Lecture et adoption du procès-verbal de la 40e Assemblée générale annuelle tenue le 29 
octobre 2020 
Les propositions sont lues par Bertrand Giroux. Tout est en ordre. 
 
Proposition n° 4 

Que le procès-verbal de l’AGA 2020 soit adopté tel que circulé et lu 
Proposée par Eric Lefol                                   Appuyée de Monique Ramage 
Adoptée à l’unanimité 

 
41.6 - Suivis de l’AGA du 29 octobre 2020 
Pas de suivi 
 
Proposition n° 5 

Que l’AGA 2022 soit enregistrée pour faciliter la prise de notes 
Proposée par Anne Leis                                   Appuyée de Bertrand Giroux 
Adoptée à l’unanimité 

 
41.7 Rapports 
41.7.1 Rapport du CA 
Voir le rapport qui a été distribué et qui est en ligne. 
Bertrand résume quelques points marquants de l’année qui s’est déroulée sous le signe de la pandémie 
COVID-19. Cela a représenté des défis pour la Fédération.  On a tenté de maintenir des activités tout en 
suivant les protocoles sanitaires en place. Ont été organisés des 5 à 7 virtuels, une activité autour du 
Patrimoine, la soirée de Noël. Il n’y a pas eu de St-Jean Baptiste. Des Quizz en ligne ont été lancés.  
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Bertrand souligne aussi le beau partenariat avec Vitalité55. On a tenté de mettre en valeur les artistes 
locaux. La lettre hebdomadaire Le Rouleau a été envoyée régulièrement et a informé des activités qui 
étaient planifiées.  
L’année 20-21 a connu 2 directeurs. Merci à Eric Lefol qui a fait un travail exemplaire à la tête de la 
Fédération. Bienvenue à Arnaud Coullaut qui lui a succédé.  
La présidence a aussi participé aux rencontres du comité de gestion qui gère le Rendez-vous 
Francophone. Enfin le comité de Vision a été actif et a conduit des consultations pour imaginer les 
espaces de la nouvelle école à Saskatoon prévue pour 2025. Un rapport a été colligé. 
 
41.7.2 Rapport des groupes membres 
Il y a eu une belle collaboration avec tous les groupes membres. 

 AJF (pas de rapport) 

 À ciel ouvert (pas de rapport) 

 Association des parents de l’école canadienne-française (pas de rapport) 

 Le Chœur des Plaines  
Il est difficile de faire du chant choral à distance. Activités interrompues depuis mars 2020. Le 
groupe va aviser de la suite au mois de janvier 2022. 

 CAFS (pas de rapport) 

 Collège Mathieu  
C’est un collège technique francophone qui offre un programme phare en petite enfance (200 
apprenants); offre un programme de soudure et des cours des langues pour immigrants financés par 
IRCC.  

 Inspiration Bilingue (pas de rapport) 

 Les sans ateliers (pas de rapport) 

 Paroisse St- Martyrs Canadiens (pas de rapport) 

 RIF SK  
Représentant vient de commencer il y a 2 semaines. C’est un organisme fondé sur des partenariats. 
Il est non décisionnel. 

 Troupe du Jour 
La pièce PandAmour a joué en tournée l’été passé. L’enregistrement gratuit de la pièce est 
disponible sur le Web jusqu’au 10 octobre. La saison s’amorce avec La vie après le hockey en 
décembre au studio 914; c’est une pièce en partenariat avec Sum theatre. Il est prévu de jouer Le 
Chandail sur les patinoires extérieures de Saskatoon et Regina.  Ils organisent aussi une école de 
théâtre et des ateliers distance sur demande dans les écoles. Via Zoom, il y a aussi les mots d’ados et 
le cercle d’écrivains. 

 Vitalité 55 
L’infolettre est la meilleure façon d’être informé. Il y a des présentations et des activités chaque 
semaine. Les activités physiques étaient en personne pendant l’été; maintenant c’est en mode 
virtuel. Il y a du Yoga tous les mercredis soir.  
Un beau projet avec la Troupe du Jour, c’est la lecture de la pièce : Le mariage de la fille Gareau. 
Il y a aussi es spectacles virtuels mettant en scène les talents des 55+. 
Il est prévu un programme d’aide aux 80 ans et plus. Un nouveau volet va être offert dès 2022. On 
construit une banque de données à ce sujet. 
 

Merci de toutes ces nouvelles et belles collaborations. N’oubliez pas de payer votre cotisation pour 
rester membre de la Fédération. 8 groupes ont payé leur cotisation. 
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41.7.3 Comité de gestion du Rendez-vous Francophone 
Anne Leis a projeté un petit PPT sur les activités du comité de gestion pendant cette année. Le comité 
s’est rencontré mensuellement l’an passé. Avec l’appui et l’expertise de notre gérant, Gaby Akl, son 
travail s’est centré sur le maintien du bâtiment, le renouvellement des baux et des rénovations, facilités 
paradoxalement par la pandémie. 
Les Rénovations ont permis de répondre aux besoins de tous les locataires du Relais. 

 Les bureaux de la Fédération ont été complétement rénovés ainsi que l’espace qu’occupent Vitalité 
55 et le Réseau Santé de la SK. 

 La Fédération des Femmes a maintenant son propre local 

 Saskatoon Community Foundation a demandé plus d’espace pour renouveler leur bail. Des travaux 
ont été effectué et cela a conduit à un bail de 7 ans. 

 Sur les 200,000 $ de rénovations, 115,000 $ viennent de la Fondation fransaskoise, 35, 000 $ de 
Patrimoine Canadien et le reste des fonds du bâtiment. 

Les revenus du bâtiment après les frais fixes permettent de payer l’hypothèque et de bâtir une réserve. 
La Fédération a été affectée par la pandémie et le RELAIS a dû fermer pendant longtemps. Le bâtiment a 
absorbé les pertes de l’année avril 2020 à mars 2021. Le Relais représente un atout mais aussi une 
charge financière. Le CA explore la possibilité de louer cet espace dans un partenariat gagnant-gagnant. 
41.7.4 Rapport du Comité Cinergie 
Corinne Dourlent a pris le relais de Margo Leblanc. Nous avons eu la 15ème édition du Festival Cinergie 
du 19 au 26 octobre 2020. La plateforme était UniTV. On a compté 3377 entrées au total.  
On a réussi à maintenir un programme scolaire ne ligne avec 2 films au choix.  On peut souligner 
plusieurs partenariats hors festival (la bibliothèque municipale, la Troupe du jour et le musée REMAI). 
Il faut remercier les nombreuses heures de bénévolat de membres de la communauté et le comité de 
sélection de films.  Le festival est bien soutenu par des bailleurs de fond fidèles. 
Le festival 2021 aura lieu du 19 au 24 octobre 2021.  Le 19 octobre, Intimité francophone sera animé par 
Gabriel Gosselin. Il y aura aussi un partenariat avec le Restaurant Amigo. En 2022, le festival reviendra 
au mois de mai. 
Proposition n° 6 

Que les rapports soient adoptés tels que présentés  
Proposée par Éric Lefol                                   Appuyée de Frédérique Baudemont 
Adoptée à l’unanimité 

 
41.8 Rapports financiers 
41.8.1 Adoption des états financiers audités au 31 mars 2021 
Il s’agit d’un rapport d’examen. Laurette Lefol passe à travers le rapport. Elle souligne que les états 
financiers regroupent les opérations de la Fédération des Francophones et du bâtiment Le Rendez-Vous 
Francophone.  On souligne la santé financière de l’organisme. 
Proposition n° 7 

Que les états financiers audités au 31 mars 2021 soient adoptés tels que présentés  
Proposée par Laurette Lefol                                   Appuyée de Bruce McKay 
Adoptée à l’unanimité 

41.8.2 Présentation du budget 2021 – 2022 
Il est présenté par la trésorière 
Proposition n° 8 

Que le budget 2021-22 soit adopté tels que présenté  
Proposée par Laurette Lefol                                   Appuyée de Bertrand Giroux 
Adoptée à l’unanimité 
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41.8.3 Nomination d’un auditeur pour l’année 2021-2022 
Proposition n° 9 

Que l’entreprise Bergeron & Co. Comptables professionnels agréés soit l’auditeur des comptes de la 
Fédération pour l’année 2021-2022. 
Proposée par Laurette Lefol                                   Appuyée de Bruce Mc Kay 
Adoptée à l’unanimité 

 
41.8.4 Taux de cotisation des membres individuels et groupes membres 
La communauté recommande de conserver les mêmes taux de cotisations pour l’année 2021-2022.  Les 
tarifs sont de 50$ pour les groupes membres et 10$ pour les membres individuels. 
Proposition n° 10 

Que la cotisation pour l’année 2021-2022 des membres associatifs soit de 50$ et de 10$ pour les 
membres individuels. 
Proposée par Bertrand Giroux                                   Appuyée de Scott Bell 
Adoptée à l’unanimité 

 
41.9 Présentation des données du Comité Vision 
Les services d’un expert, Claude St-Cyr ont été retenus par le Conseil des écoles fransasoises pour créer 
une vision de la communauté de Saskatoon pour une nouvelle école. Un premier sondage bilingue a été 
fait en novembre 2020. Il y a eu 126 répondants.  Une série de consultations a ensuite été organisée 
pendant l’hiver 2021 par groupes d’âge et 63 personnes y ont participé. Le 29 mai 2021 en Zoom, une 
première rencontre de la table de concertation (11 organismes de Saskatoon étaient invités) pour 
prendre note des résultats et ensuite décider de la suite à donner pour concrétiser cette vision. Il est 
clair que Saskatoon a besoin et veut une nouvelle école élémentaire. Malheureusement Denis Desgagné 
ayant changé de poste, la situation n’a pas beaucoup évolué. Saskatoon reste sur la liste des écoles 
prioritaires à obtenir. 
 
41.10 Élections 
41.10.1 Nomination d'une présidence d'élection 
Proposition n° 11 

Que Roger Gauthier soit président d’élection 
Proposée par Anne Leis                                   Appuyée de Eric Lefol 
Adoptée à l’unanimité 

 
41.10.2 Rapport du Comité de nomination 
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41.10.3 Élections 
Aucune candidature ne se rajoute à la liste de nomination après 3 appels pour chaque poste. 
 
Proposition n° 12 

"Que les nominations pour la présidence, vice-présidence, secrétaire et conseillers soient closes." 
Proposée par Monique Ramage                   Appuyée de Bruce McKay 
Adoptée à l’unanimité 

 
Présidence : Bertrand Giroux, élu par acclamation (poste de 1 an) 
Vice-présidence : Anne Leis, élue par acclamation 
Conseillers : 2 sur 5 sont élus par acclamation : Ramdane Mezidi et Ludovic Piejos 
 
Proposition n° 13 

Que le CA de la Fédération comble les postes de conseillers. 
Proposée par Frédérique Baudemont                                   Appuyée de Mamadi Camara 
Adoptée à l’unanimité 

 
Proposition n° 14 

Que Roger Gauthier reprenne son poste de président d’assemblée 
Proposée par Anne Leis                                   Appuyée de Eric Lefol 
Adoptée à l’unanimité 

 
41.11 Recommandations des membres sur les actions et priorités de la Fédération 

 Le contexte de pandémie est une menace pour la communauté et semble avoir créé une perte de 
cohésion. Les rencontres sont essentielles. Eric Lefol recommande de recréer des événements 
réguliers pour permettre à la communauté francophone de se côtoyer et d’avoir du plaisir en 
français.  

 L’annuaire des services en français à Saskatoon n’est plus à jour. Mehdi Jaouhari suggère que ce 
serait pertinent de le remettre à jour. Jean-Philippe renchérit en disant de faire une entente avec 
Open Door Society et le SAIF pour partager le lien et faire connaitre la Fédération des Francophones 
aux nouveaux arrivants. 

 Une nouvelle garderie Centre éducatif Chacha Coopérative – Saskatoon vient de s’ouvrir dans le 
Quartier de Lawson Heights.  Elle a une capacité de 41 places. Merci d’en faire la promotion. 

 Il est important d’assurer la relève. Il faut recruter des jeunes. 

 Samuel Ferré demande s’il y aura d’autres consultations. Pas pour le moment. 

 Laurette Lefol suggère de soumettre à la ville des noms de rues à Saskatoon avec des personnalités 
francophones. 

 Serge Raoul Wansi du CECS félicite pour le beau travail accompli en dépit de la pandémie. 
 

41.12 Varia 

 Roger Gauthier souligne la présentation du mariage de la Fille Gareau pour les aînés le 28 octobre à 
18h30. 

 Denis Rouleau mentionne le prochain Rendez-Vous Fransaskois qui aura lieu début novembre en 
virtuel. Il y a des activités proposés pendant la semaine et aussi lors de la fin de semaine. Toutes les 
informations sont sur le site Web de l’ACF. Inscrivez-vous 

 La table des élus aura lieu de 16 octobre 2021. 

 Voici quelques activités de la Fédération ouvertes à tous : 
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o Quizz de la rentrée le dimanche 31 octobre 
o Journée d’Accueil des nouveaux arrivants le 13 novembre  
o Tous les mercredis soir, activités sportives et ludiques à l’école élémentaire de 18h à 

20h 
o Concert de EEMI à Amigos fin novembre.  
o Heritage Festival : 6 février 2022 
o Quizz musical prévus en présentiel de janvier à mars 2022 
o Carnaval d’hiver le 5 mars 2022 
o Partenariat avec le Remai Modern pour des visites guidées en français chaque mois. 

 
41.13 Levée de l'assemblée 
Proposition n° 15 

Que l’AGA soit levée à 21h56 
Proposée par Serge Raoul Wanzi                                    
Adoptée à l’unanimité 

 


